



"Llegará el día en el que los europeos, o al menos un pequeño grupo de ellos, decidan juntos un presupuesto común destinado a ciertos aspectos de la política de defensa común"



Autor : Nicole Gnesotto

En una entrevista con la Fundación Robert Schuman, Nicole Gnesotto, profesor titular de la cátedra de la Unión Europea en el CNAM, aborda la situación en Siria y la reacción de la Unión Europea ante esta crisis. Comenta las hojas de ruta que ha publicado el ministerio francés de Defensa (Libro blanco y Ley de programación militar) bajo el ángulo de la defensa europea. Por último, habla de las esperanzas que se abren a la Unión Europea en el Consejo europeo de diciembre de 2013 centrado sobre las cuestiones de defensa.

[Leer más](#)

Sumario

En portada : Ucrania - Futuro/Europa **Elecciones** : Austria - Luxemburgo - República Checa - Georgia **Crisis financiera** : Confianza - Chipre - España - Francia - Irlanda - Italia - Lituania **Comisión** : Educación - Productos sanitarios - Presupuesto 2013 - Indonesia **Parlamento** : Audiencias **Consejo** : Competitividad - Agricultura **Diplomacia** : Cuarteto **Tribunal de Justicia** : Transportes **Alemania** : Coalición - Confianza **Croacia** : Justicia/UE **España** : Presupuesto **Francia** : Presupuesto **Grecia** : Troica/Pausa - Arrestos **Italia** : Dimisión **Polonia** : Libertad **Reino Unido** : Privatización **Rusia** : Artículo **ONU** : Siria **Eurostat** : Inflación - Idiomas **Estudios/Informes** : Competitividad - Unión presupuestaria - Clima - Euro **Cultura** : Exposición/Florenia - Exposición/Mannheim - Exposición/Lille - Exposición/Viena - Arte/Londres - Exposición/París - Exposición/Varsovia - Noche/Europa - Finlandia

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

En portada :

Debate con Yuriy Lutsenko



El antiguo ministro del interior de Ucrania y uno de los líderes de la oposición del país, Yuriy Lutsenko, participó en un desayuno en la Fundación Robert Schuman el 27 de septiembre de 2013. En el corazón de los debates se situó la situación política ucraniana, la posible firma de un acuerdo de asociación con la Unión Europea y los efectos que este podría producir sobre la situación política interna del país. Yuriy Lutsenko también habló de las condiciones de detención de la antigua Primer ministro Julia Timoshenko y de las dificultades para su liberación antes de la firma del acuerdo de asociación. Por último el Sr. Lutsenko abordó el tema de las relaciones con Rusia, de su capacidad para influir sobre Ucrania a nivel político y económico y de las posibles consecuencias en caso de un acercamiento entre Ucrania y la Unión europea... [Leer más](#)

Volver a encantar a Europa



Con motivo de su 20º aniversario, Euralia organiza el 3 de octubre de 2013 en Bruselas, en colaboración con la Fundación Robert Schuman, un debate sobre el tema "¿Cómo volver a encantar a Europa?". Tras la presentación de un estudio de la Fundación Robert Schuman, realizado y presentado por Julien Zalc, se celebrará un debate moderado por el periodista Pascal Verdeau, corresponsal de France 3, con invitados de distintos horizontes que tratará de esbozar pistas de acción para reactivar el proyecto europeo, en vísperas de la renovación de sus instituciones. También participará Thierry Chopin, director de estudios de la Fundación... [Leer más](#)

Elecciones :

Reconducida la "gran coalición" Partido social-demócrata-Partido popular en Austria



Los austríacos han decidido reconducir a sus dirigentes en las elecciones legislativas del 29 de septiembre. La coalición gubernamental saliente formada por el Partido socialdemócrata (SPÖ) del canciller saliente a Werner Faymann, y el Partido popular (ÖVP) del vicecanciller Michael Spindelegger, llegó en cabeza de la votación. El SPÖ logró el 27,1% de los sufragios y consiguió 53 escaños (5 menos que en la última votación legislativa del 28 de septiembre de 2008); el ÖVP obtuvo el 23,8% y 46 escaños (-4), el Partido liberal (FPÖ), partido de extrema derecha el 21,4% y 42 diputados (+7), los Verdes (DG) 11,5 % y 22 escaños (+3), el Equipo Stronach por Austria el 5,8% y 11 escaños, Neos-La Nueva Austria 4,8% y 9 diputados, y la Alianza por el futuro de Austria (BZÖ) el 3,6%. La participación ascendió a un 65,9%, es decir 12,9 puntos menos que en el escrutinio legislativo del 28 de septiembre de 2008... [Leer más](#)

Elecciones legislativas en Luxemburgo: ¿Hacia el final de la era Juncker?



La decisión de dimitir del Primer ministro luxemburgués Jean-Claude Juncker (Partido cristiano-social, PCS /CVS) el pasado 10 de julio ha llevado a organizar elecciones legislativas anticipadas el próximo 20 de octubre. Los electores renovarán los 60 miembros del Parlamento, elegidos para un periodo de 5 años. Actualmente seis partidos tienen representación en la Cámara de los diputados: el Partido cristiano-social (PCS /CVS), el Partido obrero socialista (POSL /LSAP), el Partido democrático (PD /DP), Los Verdes /Dei Greng (LV-DG), el Partido reformista de alternativa democrática (ADR), la Izquierda /Dei Lenk (LG /DL). Según la última encuesta realizada por el instituto TNS Ilres y publicada por Lëtzebuerger Wort y la radiotelevisión RTL, el Partido cristiano-social (PCS / CSV) adelanta a sus competidores a un mes de la votación con un 33% de las intenciones de voto. El Partido obrero socialista (POSL /LASP) y el Partido democrático (PD /DP) obtienen cada uno un 15%, los Verdes /Dei Greng un 10 %, La Izquierda /Dei Lenk, el 4%. El Partido reformista de alternativa democrática (ADR), el Partido comunista (KRL) y el Partido pirata obtendrían cada uno sólo el 1%... [Leer más](#)

Escrutinio legislativo anticipado en la República Checa



Los próximos días 25 y 26 de octubre los checos acudirán a las urnas para participar en unas elecciones legislativas anticipadas. Esta votación sigue a la disolución de la cámara baja del Parlamento el pasado 20 de agosto como consecuencia del fracaso del gobierno de Jiri Rusnok de obtener la confianza del Parlamento y la desintegración el 10 de julio de la coalición que dirigía Petr Necas (Partido demócrata-cívico, ODS). La Cámara de los diputados cuenta con 200 diputados elegidos para 4 años. Están representados 5 partidos políticos: el Partido socialdemócrata (CSSD), el Partido demócrata-cívico (ODS), Tradición, responsabilidad, prosperidad 09 (TOP 09), el Partido comunista (KSCM) y Asuntos públicos (VV). La última encuesta realizada por el instituto CVVM y publicada el pasado 24 de septiembre concede al CSSD el 30,5% de los sufragios, al KSCM el 19,5%, a Ano 2011 el 14%, TOP 09 el 12,5%, ODS el 7% y al Partido de los derechos de los ciudadanos el 5%... [Leer más](#)

Giorgi Margvelashvili, favorito para la elección presidencial en Georgia



El próximo 27 de octubre, 3 537 249 georgianos elegirán a su presidente de la República. La votación es importante aunque la reforma constitucional de 2010 privó al jefe de Estado de una parte de sus poderes en favor del Primer ministro y del parlamento. Hay oficialmente 23 personas candidatas. Cualquier candidato a la elección

presidencial en Georgia debe tener por lo menos 35 años y vivir desde hace 5 años mínimo en el país. También debe obtener las firmas de por lo menos el 0,75 % del total de personas inscritas en las listas electorales, es decir 26 530 electores. Todas las encuestas anuncian la victoria del candidato en el poder Giorgi Margvelashvili con más del 50% de los sufragios. Davit Bakradze lograría un poco menos del 10%, Nino Bourdjanadze el 7% y el dirigente del Partido laborista, Shalva Natelashvili el 4%... [Leer más](#)

Crisis financiera :

Sube en septiembre el índice de confianza económica



El 27 de septiembre de 2013, la Comisión indicó que el índice de confianza económica en la zona euro en septiembre mejoraba por quinto mes consecutivo y estaba en su nivel más alto desde agosto de 2011. Si se compara con el mes de agosto, el índice sube +1,6 puntos y se sitúa en 96,6 puntos. En la Unión Europea, el índice progresó +2,6 puntos y está en 100,6 puntos. Los sectores más positivos son el de los servicios financieros (6,1 puntos), la construcción (4,4 puntos) y el comercio al por menor (3,6 puntos). Otros sectores registran un índice de confianza económica creciente como la industria (+1,1 puntos), los servicios (+1,9 puntos), y más ligeramente el consumo (+0,7 puntos). Geográficamente el índice de confianza aumenta en España (2,5 puntos), en Italia (2,5 puntos), en Francia (+1,6 puntos) y en Alemania (+0,3 puntos)... [Leer más](#)

Chipre recibe 1.500 millones de la zona euro



El 27 de septiembre de 2013, Chipre recibió un pago de 1.500 millones de euros previsto por la zona euro para completar el plan de ayuda total de 10.000 millones de euros. Este plan tienen como objetivo la recapitalización del sector bancario. Este préstamo se reembolsará en dos pagos en 2029 y en 2030. Chipre ha recibido hasta ahora 4.500 millones de euros, en el marco de este plan de ayuda financiera, del total de 9.000 millones de euros que pone la zona euro... [Leer más](#)

Primeros signos de una reactivación económica española



El 27 de septiembre de 2013, el gobierno español indicó que el PIB español iba a aumentar un 0,7% en 2014. La tasa de paro va a bajar al 25,9% en 2014 con respecto al 26,6% registrado en 2013. El Banco de España había dicho el 26 de septiembre de 2013 que el PIB podría registrar una ligera subida durante el 3er trimestre de 2013. Entre los factores de un posible crecimiento del PIB el tercer trimestre figuran el aumento de la venta de coches y una bajada menos pronunciada de las ventas al por menor. El 25 de septiembre de 2013, el Presidente Mariano Rajoy habló de una mejora del déficit que, en 2012, se situó en un 6,8% y no el 7% previsto, dato que fue confirmado el 27 de septiembre... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

Francia: aumento del PIB el 2º trimestre y reducción del número de parados



Las cifras publicadas el 25 de septiembre de 2013 por el instituto estadístico del ministerio de Trabajo francés (DARES), revelan 50 000 parados menos (categoría A) en agosto de 2013. Sin embargo se observa una subida anormalmente elevada de los que salen de las listas por falta de actualización. El ministerio del Trabajo pide pues que se interpreten con prudencia estos resultados. Según los datos del Instituto nacional de estadística (Insee), publicados el 27 de septiembre de 2013, el PIB francés aumentó en volumen un 0,5% el 2º trimestre de 2013, después de una caída de un 0,1% el trimestre anterior. Los gastos de consumo de los hogares también se aceleraron (+0,4 % después de un -0,1%), y las exportaciones subieron mucho (+2,0 % después de -0,5%). El poder adquisitivo de los hogares también subió, pero con menos fuerza: en términos nominales el ingreso disponible bruto de los hogares aumentó un 0,5% después de un 1,3% el primer trimestre... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

El FMI desbloquea 770 millones de euros para Irlanda



El 26 de septiembre de 2013 el FMI anunció que había desbloqueado 770 millones de euros para Irlanda. Esta cantidad entra en el marco del plan de ayuda internacional, que comenzó a finales de 2010 y debería acabar a finales del año 2013. Irlanda es el modelo a seguir de entre los países de la zona euro bajo asistencia financiera: según la auditoría realizada por el FMI las cuentas del país son satisfactorias, pero el paro se

mantiene alto... [Leer más](#)

Informe del FMI sobre Italia



Según un informe publicado por el FMI el 26 de septiembre de 2013, la situación económica italiana muestra los primeros signos de estabilización con una posible aunque modesta recuperación a finales del año 2013. En su informe, el FMI explicó que, sin unas reformas estructurales eran escasas las perspectivas de crecimiento. El informe insiste en la necesidad de reforzar la productividad y de luchar contra el paro. También es necesario recortar los gastos públicos improductivos con el fin de bajar los impuestos y reforzar la capacidad de liquidez de los bancos italianos para apoyar la economía global. La estabilidad política también es un elemento determinante para mejorar la situación... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

La misión del FMI saluda la recuperación de Lituania



El 23 de septiembre de 2013, la misión del FMI que se encontraba de visita en Lituania anunció en su informe que la economía del país se desarrollaba a un ritmo sano y que había vuelto la confianza. El PIB parece estar de nuevo al mismo nivel que antes de la crisis y el crecimiento debería situarse en el 3,5 % en 2014. A pesar de estos datos positivos, el FMI recuerda que Lituania no está al amparo de los riesgos provenientes del exterior. El FMI incita así Lituania a respetar con cautela el presupuesto 2013 y a establecer un presupuesto 2014 creíble... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Comisión :

Educación: estimular la innovación y las competencias digitales



El programa "Apertura de la educación", que lanzó el 25 de septiembre de 2013 la Comisión Europea, pretende luchar contra las lagunas tecnológicas de las escuelas y las universidades. En efecto, en el seno de la Unión Europea, el 63% de los niños de nueve años frecuentan escuelas que no están equipadas de un buen material informático, y sin embargo se exigirán competencias digitales en el 90% de los empleos de aquí a 2020. La Comisión lanzó una página internet que permitirá a los profesores compartir gratuitamente recursos educativos libres... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

La Comisión refuerza la seguridad de los productos sanitarios



La Comisión Europea se había comprometido a reforzar los productos sanitarios tras el escándalo de las prótesis mamarias. El 24 de septiembre se han presentado dos propuestas respecto a los organismos que controlan a los fabricantes de productos sanitarios. La Comisión propone un reglamento que precise los criterios que deben respetar estos organismos cuando realicen sus inspecciones, así como una recomendación que detalla las misiones cuando estos organismos hagan auditorías y evaluaciones... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Modificación del presupuesto europeo para 2013



La Comisión Europea adoptó el 25 de septiembre el segundo tramo de su proyecto de presupuesto rectificativo que asciende a 3.900 millones de euros. El presupuesto 2013 no permitía a la Unión reembolsar a los beneficiarios de los programas financiados por la Unión Europea. Casi todo lo de este segundo tramo irá a la política de cohesión, mientras que 344 millones de euros irán a reforzar los instrumentos que pretenden estimular el crecimiento y el empleo y particularmente la investigación, la movilidad de los estudiantes y la financiación de las pequeñas y medianas empresas. La Comisión propuso dedicar 121 millones de euros a las víctimas de crisis humanitarias graves. Esta modificación del presupuesto ahora debe ser aprobada por el Consejo y el Parlamento europeo... [Leer más](#)

Acuerdo entre la UE e Indonesia sobre el comercio de madera



La Unión Europea e Indonesia firmaron el 30 de septiembre de 2013 en Bruselas un convenio comercial que pretende reforzar la lucha contra el comercio ilegal de madera. El acuerdo concluido prevé que sólo puedan exportarse hacia la Unión la madera o los productos derivados cuyo origen legal haya sido comprobado. Indonesia es el primer país

asiático que concluye un acuerdo semejante y es de lejos el mayor exportador asiático de madera hacia la Unión... [Leer más](#)

Parlamento :

Draghi y Regling ante la comisión de asuntos económicos y monetarios



La comisión de asuntos económicos y monetarios del Parlamento europeo recibió el 23 de septiembre de 2013 a Mario Draghi, Presidente del Banco Central Europeo, y el 24 de septiembre a Klaus Regling, director general del mecanismo europeo de estabilidad (MEDE). Con Mario Draghi hablaron de las modalidades prácticas para crear un sistema de banco único de resolución y de fondos, de los próximos controles de los bancos así como de las próximas etapas en Grecia, puesto que el BCE se queda en la troica a largo plazo. Con Klaus Regling los diputados se preguntaron sobre la posibilidad de que el MEDE se convierta en un colchón de seguridad para los fondos europeos de resolución única y que pueda recapitalizar a los bancos con problemas. Klaus Regling considera que la base legal no lo permite, pero está dispuesto a contemplar otras interpretaciones jurídicas que puedan justificar que el MEDE desempeñe ese papel... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Consejo :

Resultados del Consejo "competitividad"



Los 28 ministros de competitividad han abordado, los días 26 y 27 de septiembre de 2013, las principales acciones de apoyo a las pequeñas y medianas empresas (PYME) europeas e hicieron un balance positivo del "Small Business Act" que se ha puesto en marcha para ayudar a las PYME a hacer frente a la crisis económica. Intercambiaron puntos de vista respecto a la competitividad de las industrias europeas en lo que respecta a las políticas energéticas, climáticas y comerciales y a nivel de la investigación. Por último, examinaron las nuevas colaboraciones público-privadas y adoptaron algunas mejoras en el Código aduanero... [Leer más](#)

Reforma de la PAC



Los 28 ministros de agricultura examinaron, el 23 de septiembre de 2013, la nueva estrategia para los bosques propuesta por la Comisión el 20 de septiembre y abordaron la cuestión del comercio agrícola internacional. Pero la reunión se centró en la reforma de la Política Agrícola Común (PAC). La presidencia indicó que el Parlamento europeo consideraba que ciertas cuestiones vinculadas con el marco financiero plurianual 2014-2020 no formaban parte del acuerdo político sobre el paquete de reforma de la PAC alcanzado el 26 de junio. El 24 de septiembre, el Parlamento europeo y el Consejo llegaron a un acuerdo sobre el marco financiero plurianual 2014-2020 respecto a la reforma de la PAC. Este acuerdo se someterá a la votación de la comisión de agricultura y de desarrollo rural del Parlamento europeo el 30 de septiembre, y de un comité especial sobre la agricultura del Consejo el 7 de octubre... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Diplomacia :

Reunión del Cuarteto



Los representantes del Cuarteto, el Secretario general de las Naciones Unidas, Ban Ki-moon, el Ministro de Asuntos Exteriores ruso, Sergei Lavrov, el secretario de Estado de Estados Unidos, John Kerry y la Alta representante de política exterior y seguridad común de la Unión Europea, Catherine Ashton, junto al representante del Cuarteto, Tony Blair y los jefes israelí y palestino de las negociaciones, Tzipi Livni y Saeb Erekat, se encontraron en Nueva York el 27 de septiembre. Las discusiones se centraron en el avance de las negociaciones entre Israel y Palestina desde que se retomaron las negociaciones el 29 de julio de 2013. También se expusieron las iniciativas económicas y el refuerzo de las instituciones palestinas así como la situación humanitaria en la franja de Gaza. Los dirigentes recordaron las declaraciones y las resoluciones del Consejo de seguridad de las Naciones Unidas y volvieron a afirmar su determinación para alcanzar una solución global para el conflicto israelo-palestino... [Leer más](#)

Tribunal de Justicia :

Derecho al reembolso incluso en caso de fuerza mayor



El Tribunal de Justicia de la Unión Europea decidió en una sentencia del 26 de septiembre de 2013 que los viajeros de tren tienen derecho al reembolso parcial del precio de su billete de tren en caso de retraso significativo, aunque este retraso se deba a un caso de fuerza mayor. El Tribunal también decidió que una empresa ferroviaria no podía incluir en sus condiciones generales de transporte una cláusula que la exonere de su obligación de indemnización... [Leer más](#)

Alemania :

Hacia una coalición CDU-CSU/SPD



En Alemania, el partido socialdemócrata (SPD) dice que está dispuesto a negociar con la unión demócrata cristiana de Angela Merkel (CDU). Esta decisión fue anunciada el 27 de septiembre de 2013 por el jefe del SPD, Sigmar Gabriel, al término de una reunión de los delegados del partido en Berlín. "Vamos a entrar en una fase que desembocará en una votación de todos los miembros del SPD", anunció. "En esta votación los miembros del partido dirán si aceptan o no las conclusiones de las negociaciones que se hayan realizado." Las primeras discusiones con CDU se iniciarán el 4 de octubre... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

El índice GfK en lo más alto desde hace seis años



La moral de los hogares alemanes alcanzó su nivel más alto desde hace seis años; tipos de interés históricamente bajos animaron a los alemanes a comprar, según la encuesta mensual del instituto alemán GfK, publicada el 25 de septiembre de 2013. Su índice de confianza, que mide las perspectivas de consumo del mes siguiente, avanza a 7,1 contra 7 en septiembre de 2013... [Leer más](#)

Croacia :

Orden de arresto europea: Croacia se alinea



La Comisión había lanzado, el 18 de septiembre de 2013, un procedimiento contra Croacia, el del artículo 39, ya que la legislación croata era contraria a la orden de detención europea y el gobierno croata se concedía un plazo demasiado largo para adecuarse al derecho comunitario, según la Comisión Europea. El 25 de septiembre, Viviane Reding, vicepresidenta de la Comisión Europea se encontró con el ministro de justicia croata, Orsat Miljenic, que se comprometió a adecuar su legislación con el fin de respetar la cooperación judicial europea en materia penal. El 26 de septiembre de 2013, el gobierno croata anuló las disposiciones que socavaban la orden de detención europea. Estas medidas deben votarse en el Parlamento croata. La orden de detención europea sería entonces plenamente efectiva a partir del 1 de enero de 2014... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

España :

España: presupuesto 2014 y reforma de las pensiones



El 27 de septiembre de 2013, el Consejo de ministros español aprobó el presupuesto 2014 y la reforma de las pensiones. El gobierno destacó que el nuevo presupuesto se caracterizaba por medidas de austeridad y que el objetivo a largo plazo es reducir el déficit por debajo del 3% antes del 2016. Los ministerios contarán con 34 584 millones de euros, lo que supone una reducción del 5% con respecto al año pasado. En cambio, los gastos tienen un fuerte carácter social concentrándose en el aumento de las becas de estudios, la investigación, ayuda para la vivienda y la Seguridad Social. El Consejo de ministros también aprobó el proyecto de ley sobre la reforma de las pensiones introduciendo un factor de sostenibilidad que permitirá un ajuste mínimo del valor de un 0,25 % en periodo de crisis económica.. [Leer más](#)

Francia :

El presupuesto 2014 adoptado en Consejo de ministros



El ministro francés de economía y finanzas, Pierre Moscovici, presentó el 25 de septiembre de 2013 el proyecto de ley de finanzas para 2014 al Consejo de ministros. El proyecto se ha construido sobre una previsión de crecimiento del 0,9% en 2014, después del 0,1% de 2013. Este presupuesto prevé 15.000 millones de euros de ahorro en gasto público. Los ahorros se reparten en 9.000 millones en el presupuesto del Estado, las colectividades locales y los operadores y 6.000 millones en el ámbito

social. Estas economías deberían permitir que el déficit público retroceda al 3,6% del PIB en 2014, contra el 4,1% del PIB esperado para el 2013. La Comisión Europea saludó el 26 de septiembre las grandes líneas del proyecto de presupuesto de Francia para 2014, considerándolo "responsable y prudente", y pidió al país que siga con sus reformas. No dará su dictamen completo antes de mediados de noviembre... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Grecia :

La troica anuncia un alto en las discusiones



La troica de los acreedores de Grecia - Fondo monetario internacional (FMI), Unión Europea (UE) y Banco Central Europeo (BCE) - anunció el 29 de septiembre de 2013 una "pausa" en sus discusiones con el país sobre el desbloqueo de un nuevo tramo de ayuda. "Las discusiones con Atenas van a detenerse y deberían retomar en las próximas semanas", indicó la troica en un comunicado conjunto mientras que sus equipos se encuentran desde el 17 de septiembre en la capital griega para una nueva auditoría de cuentas al país. Al final de este examen, los proveedores de Grecia debían decidir desbloquear un nuevo tramo de ayuda en el marco del plan de ayuda al país concedido en primavera y que asciende a 170.000 millones de euros. Para explicar esta pausa, la troica evoca simples cuestiones "técnicas" y asegura que las discusiones con las autoridades griegas han dado "buenos progresos" en la aplicación de las medidas de ahorro exigidas como contrapartida de la ayuda financiera... [Leer más](#)

Arresto de los dirigentes del partido Amanecer dorado



Las autoridades griegas asestaron un duro golpe el 28 de septiembre de 2013 al partido neonazi Amanecer dorado al arrestar a su jefe histórico y a varios diputados, diez días después del homicidio de un músico antifascista por un miembro de este partido. La policía griega detuvo a Nikolaos Michaloliakos, dirigente y diputado de Amanecer dorado, fundador del partido en 1980, así como a otros cuatro diputados (de un total de 18), entre ellos su portavoz, Ilias Kasidiaris. El fiscal ha abierto procedimientos penales contra los cinco diputados, que mantienen detenidos hasta su presentación a un juez. Las detenciones, según una fuente judicial, se basan en la pertenencia de estos diputados a una "organización criminal", pero también en cargos por violencias físicas y homicidio... [Leer más](#)

Italia :

Crisis política



Presas del pánico ante la idea de perder pronto su inmunidad parlamentaria, Silvio Berlusconi abrió un nuevo período de incertidumbre política en Italia presionando a los ministros de su partido para que dimitan. El 28 de septiembre de 2013 dimitieron los cinco ministros del PdL. Estos han expresado sin embargo su desconcierto la tarde del 29 de septiembre. El viceprimer ministro y ministro del Interior Angelino Alfano ha dicho en concreto que se planteaba ser "berlusconiano de otra manera". Por su parte, el jefe del Gobierno italiano Enrico Letta anunció la tarde del 29 de septiembre que plantearía la cuestión de confianza en el Parlamento el 2 de octubre. "Hemos trabajado en una situación muy complicada y compleja, y hemos decidido acudir al Parlamento cuanto antes", explicó el Sr. Letta en una emisión televisada al término de una entrevista con el Presidente Giorgio Napolitano... [Leer más](#)

Polonia :

Entrega del premio Lech Walesa



Se ha concedido el premio anual creado por Lech Walesa, jefe histórico del sindicato polaco Solidaridad, al magnate del petróleo ruso Mikhail Khodorkovski. El 29 de septiembre de 2013 le fue entregado en Gdansk a su hijo Pavel Khodorkovski. Este premio anual, fundado en 2008 por Lech Walesa, quiere "recompensar a los que militan en favor de la armonía y de la cooperación solidaria de los pueblos, en nombre de la libertad y los valores que fueron los del movimiento Solidaridad"... [Leer más](#)

Reino Unido :

Privatización de la Royal Mail

El grupo postal británico Royal Mail se ha valorado entre 2.600 y 3.300



millones de libras (3.000-3.900 millones de euros) en el marco de la privatización que se inició el 27 de septiembre de 2013, según anunció el gobierno. El precio de entrada en bolsa de este grupo se incluye en un tramo que va de 260 a 330 peniques por acción, según indicó el gobierno en un comunicado. La oferta de títulos para los inversores institucionales y particulares concluirá el 8 de octubre, con vistas a una salida en la Bolsa de Londres el 15 de octubre. Londres cuenta ceder la mayoría de su parte en el mercado y a través de la atribución gratuita del 10 % del capital a 150 000 empleados de Royal Mail, en la privatización más importante desde la gran oleada de la época Thatcher y Major. Cuando acabe la privatización el gobierno británico, que actualmente ostenta el 100 % de Royal Mail, conservará una parte comprendida entre el 37,8% y el 49,9% si no se ejerce la opción de sobreasignación, y entre el 30 % y el 43,9 % si se ejerce... [Leer más](#)

Rusia :

Tercer Foro internacional sobre el Ártico en Rusia



La Sociedad geográfica rusa organizó los días 24 y 25 de septiembre de 2013 el tercer Foro internacional sobre el Ártico. En este encuentro participaron los Presidentes de Rusia, Vladimir Putin, Finlandia, Sauli Niinistö, e Islandia, Olafur Grimsson. El Foro se centró en las actividades económicas en la región y en particular las explotaciones de petróleo y de gas con el fin de hacer revivir el "Camino del Mar del Norte". Los participantes subrayaron la importancia de preservar el ecosistema en el marco de la "Estrategia de protección medioambiental del Ártico"... [Leer más](#)

ONU :

Siria: resolución sobre el desmantelamiento de las armas químicas



El 27 de septiembre de 2013, mientras las potencias del Consejo de seguridad de la ONU siguen sin lograr ningún acuerdo desde que empezó el conflicto sirio, el Consejo de Seguridad ha adoptado una resolución que pide la eliminación del arsenal químico sirio. La resolución 2118 fue adoptada por unanimidad. Prevé medidas coercitivas en caso de incumplimiento de sus exigencias. Se desplegará una misión de vigilancia en Siria, pero la ONU espera la cooperación plena del gobierno. El Secretario general de Naciones Unidas, Ban Ki-moon, recordó sin embargo que, a pesar de este avance esencial, el territorio sirio sigue viviendo en el horror del conflicto. El Consejo de Seguridad apela así a una solución política en el país y que se convoque la conferencia de Ginebra 2... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Eurostat :

Ralentización de la inflación



Bajó la inflación en septiembre en la zona euro alcanzando su nivel más bajo desde febrero de 2010, según datos de la oficina europea de estadísticas Eurostat publicados el 30 de septiembre de 2013. Se sitúa en un +1,1% anual después del +1,3% del mes anterior. Lo que más ha influido en esta nueva ralentización de la inflación ha sido la fuerte bajada de los precios de la energía (-0,9% contra -0,3% en agosto), que hace un año estaba en el 2,6 %... [Leer más](#)

El dominio de los idiomas



Con ocasión del día europeo de las lenguas, el 26 de septiembre de 2013, Eurostat indica que en 2011 dos tercios de los ciudadanos europeos en edad de trabajar (25-64 años) dicen conocer un segundo idioma. El inglés es el segundo idioma más estudiado en la Unión Europea. Así, en la Unión Europea en 2011, el 83 % de los alumnos de enseñanza primaria y del primer ciclo de secundaria así como el 94% de los estudiantes de segundo ciclo de la enseñanza secundaria estudian inglés. El francés es la segunda lengua extranjera más corrientemente estudiada, ya que lo estudian el 19% de los alumnos de primaria y del primer ciclo de secundaria y el 23% de los de segundo ciclo de secundaria. El alemán llega en la tercera posición y español en cuarta... [Leer más](#)

Estudios/Informes :

[Informe sobre la competitividad en Europa](#)



El informe sobre la competitividad industrial publicado por la Comisión Europea el 25 de septiembre de 2013 indica que los Estados miembro han avanzado en la mejora del clima de las empresas, las exportaciones y de la sostenibilidad. No obstante aún subsisten numerosos problemas. Después de una reactivación significativa del 2009 al 2011, la industria europea vive de nuevo un período de recaída. El informe sobre la competitividad europea hace balance de los beneficios que hay que resaltar y de los retos que hay que afrontar en la política industrial. Orienta, además, el debate sobre la política económica hacia la utilización de instrumentos que permitan mejorar los resultados de la industria de la UE en términos de conocimiento y productividad... [Leer más](#)

"Hacia una unión presupuestaria en Europa"



En un informe publicado el 25 de septiembre de 2013 y titulado: "Hacia una unión presupuestaria en Europa", los expertos del FMI consideran que una unión presupuestaria en Europa permitiría responder a las "debilidades estructurales" de la Unión. La unión presupuestaria funcionaría entonces como un mecanismo común de seguridad para absorber los choques económicos. Esto también permitiría desconectar los presupuestos de las políticas gubernamentales nacionales. La pérdida de soberanía podría compensarse así por una mayor confianza de los mercados financieros... [Leer más](#)

Conclusiones del Grupo de expertos intergubernamentales sobre la evolución del clima (GIEC)



Del 23 al 26 de septiembre 2013, el Grupo intergubernamental de expertos sobre la evolución del clima (GIEC) formado por 31 expertos e investigadores científicos nombrados entre los 195 Estados miembro de las Naciones Unidas, ha propuesto una evaluación completa y regular del calentamiento climático a partir de las investigaciones realizadas en todo el mundo. Las conclusiones de esta sesión, publicadas el 27 de septiembre de 2013, recuerdan que la Tierra se calienta a un ritmo elevado y apuntan a la influencia de la acción humana en este proceso de cambio climático. Las previsiones del GIEC son alarmistas y advierten contra la subida del nivel de las aguas y la alteración de los ciclos ecosistémicos... [Leer más](#)

Debate sobre el futuro del euro y del BCE



Los "Carnets des Dialogues du Matin" del Instituto Diderot publican la transcripción del debate sobre el futuro del euro y del Banco Central Europeo entre Henri Guaino, diputado de Yvelines, y Denis Kessler, Director ejecutivo del grupo de reaseguro SCOR. Apelan, cada uno a su manera, a una reacción nacional para evitar el hundimiento del sistema monetario europeo... [Leer más](#)

Cultura :

La Vanguardia rusa y Oriente en Florencia



Hasta el 19 de enero de 2014, el Museo Palacio Strozzi de Florencia dedica una exposición a la Vanguardia rusa y sus relaciones con Siberia y Oriente. La exposición presenta 130 obras, entre ellas algunas de Wassily Kandinsky, y ofrece un análisis sociológico y antropológico de la compleja realidad a la cual los artistas podían hacer referencia al describir las diferentes dimensiones de un Oriente que abarca desde las estepas asiáticas a la India, China y Japón... [Leer más](#)

Los Wittelsbach en el Rin - El palatinado del Rin y de Europa



Con motivo del 800º aniversario de la transferencia del Condado palatino a la dinastía de Wittelsbach, el museo Reiss-Engelhorn de Mannheim presenta, hasta el 2 de marzo de 2014, la exposición "Wittelsbach en el Rin. Palatinado del Rin y de Europa". Los Wittelsbach reinaron casi 600 años ininterrumpidos en el Palatinado. Grandiosas obras de arte de la Edad media y de principios de la época moderna dan una visión apasionante de una época en la que los Wittelsbach reinaban sobre el Palatinado y marcaron a Europa entera... [Leer más](#)

"Picasso, Léger, Masson: Daniel-Henry Kahnweiler y sus pintores"



Lille metrópoli museo de arte moderno (LaM) organiza la exposición "Picasso, Léger, Masson: Daniel-Henry Kahnweiler y sus pintores" hasta el 12 de enero de 2014. Desde su reapertura, el LaM rinde regularmente homenaje a los coleccionistas, galeristas y aficionados al arte, y con ocasión de su trigésimo aniversario, el museo describe con un recorrido excepcional la historia de la Galería Louise Leiris... [Leer más](#)

Matisse y los fauvistas



Hasta el 12 de enero de 2014 el museo Albertina de Viena dedica una exposición a Henri Matisse y el fauvismo. La exposición reúne cerca de 160 obras del artista y de los fauvistas, considerados como los pioneros del Arte Moderno. Es la primera vez que se expone en Austria el trabajo de los fauvistas. Además de Matisse, el movimiento también lo integran André Derain, Maurice de Vlaminck, Georges Braque y Kees van Dongen... [Leer más](#)

Apertura de la Serpentine Sackler Gallery en Londres



La Serpentine Gallery en Londres se enriquece con un nuevo espacio, concebido por la arquitecta Zaha Hadid, que alberga desde el 28 de septiembre de 2013 las exposiciones de arte contemporáneo en Kensington Gardens. La Serpentine Sackler Gallery ocupa 900 m2 y cuenta con un lugar de exposición y un restaurante. Propondrá ocho exposiciones durante sus temporadas. La exposición de apertura es de Adrián Villar Rojas, un joven argentino que propone su primera exposición en Gran Bretaña... [Leer más](#)

"El hombre desnudo en el arte desde 1800 hasta nuestros días" en el Museo d'Orsay



Del 24 de septiembre de 2013 al 2 de enero de 2014, el Museo de Orsay presenta una exposición titulada "Masculino / masculino. El hombre desnudo en el arte de 1800 hasta la actualidad", organizada en colaboración con el Leopold Museum de Viena. Mientras el desnudo femenino se expone de forma habitual y con naturalidad, al cuerpo masculino no se le ha dispensado el mismo trato. Sin embargo, el desnudo masculino ha sido durante mucho tiempo el fundamento de la formación académica de los siglos XVII a XIX y constituye una línea maestra de la creación en Occidente. Basándose en la riqueza de sus propios fondos y en el de las colecciones públicas francesas, el museo de Orsay quiere con esta exposición profundizar más, con una lógica a la vez interpretativa, lúdica, sociológica y filosófica, en todas las dimensiones y los significados del desnudo masculino en el arte... [Leer más](#)

La obra de Guerchin en Varsovia



Hasta el 2 de febrero de 2014, el Museo nacional de Varsovia dedica una exposición a la obra de Guerchin, uno de los pintores más conocidos de la época barroca italiana. Se trata de la mayor exposición de este artista organizada nunca fuera de Italia. La exposición es obra del Museo nacional de Varsovia y la Embajada de Italia bajo el patrocinio de los presidentes italiano y polaco... [Leer más](#)

Noche en Blanco en Europa



El 5 de octubre de 2013 varias ciudades europeas organizarán su Noche en blanco. La "Noche en blanco" es una manifestación cultural que se celebra en varias ciudades europeas y que tiene como objetivo revelar el entorno urbano de noche. Este año, las ciudades europeas acogen la 11ª edición de la Noche en blanco. Se privilegia, como cada año, las creaciones contemporáneas y se abren numerosos museos, monumentos o parques de las ciudades europeas gratuitamente a los participantes. Muy celebrado en París, Bruselas y Roma, esta manifestación también existe en Montreal y en ciudades no europeas... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

Nueva propuesta para un museo Guggenheim en Helsinki



Un año después del rechazo del primer proyecto, la Fundación Guggenheim propuso, el 24 de septiembre de 2013, un nuevo proyecto de museo Guggenheim en Helsinki. Richard Armstrong, director del Museo y de la Fundación Guggenheim, destacó la importancia simbólica de una

ciudad como Helsinki para la cultura y la educación. Según esta propuesta, el museo Guggenheim de Helsinki deberá centrarse específicamente en el arte nórdico. La próxima etapa hacia la construcción de este museo será una serie de discusiones, en particular respecto a la arquitectura del museo que será objeto de concurso. El elevado coste de dicho proyecto había sido la causa de la primera negativa del consejo municipal de Helsinki. Así pues, la Fundación Guggenheim ha tratado de encontrar financiación del Estado finlandés y de inversores privados... [Leer más](#)

Agenda :



30 de septiembre
Bruselas
Consejo Asuntos generales



2 de octubre
París
Conferencia "Europa y la democracia"

París
Consejo de gobierno del BCE



3 de octubre
Bruselas
Debate: ¿Cómo volver a encantar a Europa?



7 y 8 de octubre
Luxemburgo
Consejo "Justicia y Asuntos de interior"

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

Inga Groth, Pauline Massis Desmarest ;
Antonello Cadinu, Elise Vignières, Victoria de Posson, Anouk Richard, Bianka Szirják

Redactor jefe : Pauline Massis Desmarest
Directora de la publicación : Pascale Joannin

Contacto / sugerencias
info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga [{LINK}](#)